

Amaos los unos a los otros

Hoy vamos a hablar del Amor. Con mayúsculas porque es el amor que nos enseña, nos pide y nos exige El Señor.

Mateo 22:36-40

36 Maestro, ¿cuál es el gran mandamiento en la ley?

37 Jesús le dijo: Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma, y con toda tu mente.

38 Este es el primero y grande mandamiento.

39 Y el segundo es semejante: Amarás a tu prójimo como a ti mismo.

40 De estos dos mandamientos depende toda la ley y los profetas.

El propio Jesús indica que se trata de un resumen de todo. La ley y los profetas. Hay que aclarar que la religión judía divide el antiguo testamento en 2 grandes secciones: La ley y los profetas. Por lo tanto está diciendo que se trata de un resumen de todo lo que El Señor nos ha enseñado desde el principio

Puede parecer sencillo de entender a primera vista, pero creerme, solo lo parece. Porque.... ¿hasta qué punto sabemos que es querer con todo nuestro corazón? ¿Hasta qué punto podemos amar a alguien como a nosotros mismos? ¿Sabemos amarnos? ¿Lo entendemos de verdad?

Vamos a intentar entender mejor que es lo que debe ser el amor del que nos habla nuestro Señor primero a través de ejemplos encontrados en ... efectivamente. Nuestra querida y amada ;-) biblia.

Rut 1:1-2

1 Aconteció en los días que gobernaban los jueces, que hubo hambre en la tierra. Y un varón de Belén de Judá fue a morar en los campos de Moab, él y su mujer, y dos hijos suyos.

2 El nombre de aquel varón era Elimelec, y el de su mujer, Noemí; y los nombres de sus hijos eran Mahlón y Quelión, efrateos de Belén de Judá. Llegaron, pues, a los campos de Moab, y se quedaron allí.

Estamos en la época de los Jueces. Una familia normal judía que deja Belén y se va a vivir a Moab. Tienen hijos y son felices. Hasta aquí todo normal.

Rut 1:3-4

3 Y murió Elimelec, marido de Noemí, y quedó ella con sus dos hijos,

4 Los cuales tomaron para sí mujeres moabitas; el nombre de una era Orfa, y el nombre de la otra, Rut; y habitaron allí unos diez años.

Ya la cosa no pinta tan idílica como parecía. Pero bueno, son tiempos duros y aún le quedan 2 hijos que la cuidarán y de los que ella se encargará.

Rut 1:5

5 Y murieron también los dos, Mahlón y Quelión, quedando así la mujer desamparada de sus dos hijos y de su marido.

Esto ya empieza a pintar muy mal. Todos sabemos que esta época no era especialmente conocida por buscar la igualdad entre hombres y mujeres así que nos encontramos con 3 mujeres que se han quedado solas y desamparadas. ¿Y esto que tiene que ver con el amor...? Buena pregunta

Rut 1:8-18

8 Y Noemí dijo a sus dos nueras: Andad, volveos cada una a la casa de su madre; Jehová haga con vosotras misericordia, como la habéis hecho con los muertos y conmigo.

9 Os conceda Jehová que halléis descanso, cada una en casa de su marido. Luego las besó, y ellas alzaron su voz y lloraron, 10 y le dijeron: Ciertamente nosotras iremos contigo a tu pueblo.

11 Y Noemí respondió: Volveos, hijas mías; ¿para qué habéis de ir conmigo? ¿Tengo yo más hijos en el vientre, que puedan ser vuestros maridos?

12 Volveos, hijas mías, e idos; porque yo ya soy vieja para tener marido. Y aunque dijese: Esperanza tengo, y esta noche estuviese con marido, y aun diese a luz hijos,

13 ¿habráis vosotras de esperarlos hasta que fuesen grandes? ¿Habráis de quedarnos sin casar por amor a ellos? No, hijas mías; que mayor amargura tengo yo que vosotras, pues la mano de Jehová ha salido contra mí.

14 Y ellas alzaron otra vez su voz y lloraron; y Orfa besó a su suegra, mas Rut se quedó con ella.

15 Y Noemí dijo: He aquí tu cuñada se ha vuelto a su pueblo y a sus dioses; vuélvete tú tras ella.

16 Respondió Rut: No me ruegues que te deje, y me aparte de ti; porque a dondequiera que tú fueres, iré yo, y dondequiera que vivieres, viviré. Tu pueblo será mi pueblo, y tu Dios mi Dios.

17 Donde tú murieres, moriré yo, y allí seré sepultada; así me haga Jehová, y aun me añada, que sólo la muerte hará separación entre nosotras dos.

18 Y viendo Noemí que estaba tan resuelta a ir con ella, no dijo más.

Creo que esto nos empieza a dar una idea de lo que puede ser amor. Tenemos una mujer, que se ha tomado en serio eso del matrimonio y la familia. Y que después de 10 años juntos ha decidido que su suegra (y todos sabemos lo que es una suegra) es su madre. La trata como si fuera su madre. La ama como si fuera su madre. Si te pasara a ti ¿no te gustaría que te trataran así? A Noemí creo que sí. Y si fuera mi madre, a mí también.

Sigamos.

Rut 2:2-3

- 2 Y Rut la moabita dijo a Noemí: Te ruego que me dejes ir al campo, y recogeré espigas en pos de aquel a cuyos ojos hallare gracia. Y ella le respondió: Ve, hija mía.
3 Fue, pues, y llegando, espigó en el campo en pos de los segadores; y aconteció que aquella parte del campo era de Booz, el cual era de la familia de Elimelec.

Tenemos que ha pasado cierto tiempo, han vuelto como habían comentado y estando desamparadas, Rut decide ponerse a mendigar, prácticamente, para sacar algo para comer.

Rut 2:4-14

- 4 Y he aquí que Booz vino de Belén, y dijo a los segadores: Jehová sea con vosotros. Y ellos respondieron: Jehová te bendiga.
5 Y Booz dijo a su criado el mayordomo de los segadores: ¿De quién es esta joven?
6 Y el criado, mayordomo de los segadores, respondió y dijo: Es la joven moabita que volvió con Noemí de los campos de Moab;
7 y ha dicho: Te ruego que me dejes recoger y juntar tras los segadores entre las gavillas. Entró, pues, y está desde por la mañana hasta ahora, sin descansar ni aun por un momento.
8 Entonces Booz dijo a Rut: Oye, hija mía, no vas a espigar a otro campo, ni pases de aquí; y aquí estarás junto a mis criadas.
9 Mira bien el campo que sieguen, y síguelas; porque yo he mandado a los criados que no te molesten. Y cuando tengas sed, ve a las vasijas, y bebe del agua que sacan los criados.
10 Ella entonces bajando su rostro se inclinó a tierra, y le dijo: ¿Por qué he hallado gracia en tus ojos para que me reconozcas, siendo yo extranjera?
11 Y respondiendo Booz, le dijo: He sabido todo lo que has hecho con tu suegra después de la muerte de tu marido, y que dejando a tu padre y a tu madre y la tierra donde naciste, has venido a un pueblo que no conociste antes.
12 Jehová recompense tu obra, y tu remuneración sea cumplida de parte de Jehová Dios de Israel, bajo cuyas alas has venido a refugiarte.
13 Y ella dijo: Señor mío, halle yo gracia delante de tus ojos; porque me has consolado, y porque has hablado al corazón de tu sierva, aunque no soy ni como una de tus criadas.
14 Y Booz le dijo a la hora de comer: Ven aquí, y come del pan, y moja tu bocado en el vinagre. Y ella se sentó junto a los segadores, y él le dio del potaje, y comió hasta que se sació, y le sobró.

Rut ha hallado gracia a los ojos del pariente, que se commueve por el amor y la resolución de Rut de cuidar a Noemí. Y la trata con amor. Le da una oportunidad. Algo que a todos nos gustaría que nos dieran alguna vez ¿no?

Rut 2:15-20

- 15 Luego se levantó para espigar. Y Booz mandó a sus criados, diciendo: Que recoja también espigas entre las gavillas, y no la avergoncéis;
16 y dejaréis también caer para ella algo de los manojo, y lo dejaréis para que lo recoja, y no la reprendáis.
17 Espigó, pues, en el campo hasta la noche, y desgranó lo que había recogido, y fue como un efa de cebada.
18 Y lo tomó, y se fue a la ciudad; y su suegra vio lo que había recogido. Sacó también luego lo que le había sobrado después de haber quedado saciada, y se lo dio.
19 Y le dijo su suegra: ¿Dónde has espigado hoy? ¿y dónde has trabajado? Bendito sea el que te ha reconocido.
Y contó ella a su suegra con quién había trabajado, y dijo: El nombre del varón con quien hoy he trabajado es Booz.
20 Y dijo Noemí a su nuera: Sea él bendito de Jehová, pues que no ha rehusado a los vivos la benevolencia que tuvo para con los que han muerto. Después le dijo Noemí: Nuestro pariente es aquel varón, y uno de los que pueden redimirnos.

Booz premia su comportamiento. No lo regala nada sino que le da la oportunidad de conseguirlo de forma digna y se asegura que nadie se ría de ella.

Y por otro lado, vemos que ocurre algo mas. Noemí se da cuenta de que, justo el hombre que está siendo misericordioso con ellas es, su pariente!! Un hecho que podría parecer fortuito dado que Rut fue sola y sin saber a donde iba. Se da cuenta que pueden ser redimidas.

Rut 4:5-10

- 5 Entonces replicó Booz: El mismo día que compres las tierras de mano de Noemí, debes tomar también a Rut la moabita, mujer del difunto, para que restores el nombre del muerto sobre su posesión.
6 Y respondió el pariente: No puedo redimir para mí, no sea que dañe mi heredad. Redime tú, usando de mi derecho, porque yo no podré redimir.
7 Había ya desde hacia tiempo esta costumbre en Israel tocante a la redención y al contrato, que para la confirmación de cualquier negocio, el uno se quitaba el zapato y lo daba a su compañero; y esto servía de testimonio en Israel.
8 Entonces el pariente dijo a Booz: Tómalo tú. Y se quitó el zapato.
9 Y Booz dijo a los ancianos y a todo el pueblo: Vosotros sois testigos hoy, de que he adquirido de mano de Noemí todo lo que fue de Elimelec, y todo lo que fue de Quelión y de Mahlón.
10 Y que también tomo por mi mujer a Rut la moabita, mujer de Mahlón, para restaurar el nombre del difunto sobre su heredad, para que el nombre del muerto no se borre de entre sus hermanos y de la puerta de su lugar. Vosotros sois testigos hoy.

Son redimidas. Gloria a Dios!!

¿Qué hemos visto en esta lectura? ¿Nos dice algo del amor. De cómo debe ser el amor que Dios quiere para nosotros y que El mismo premia?

A mi me habla de muchos tipos de amor:

- El amor filial de una hija. Como nos gustaría que nos trataran si estuviéramos en ese momento. El comportamiento de Rut es espectacular. Porque aunque no es su madre física, la adopta como su madre y la cuida hasta sus últimas consecuencias. Incluso mendigando, y eso no es fácil. Hay que tener mucha humildad para hacer algo así por alguien.
- El amor de un pariente. Que premia el buen comportamiento. Quiero imaginar que como a él le gustaría que le trataran cuando haga las cosas de forma correcta. O lo que él, como buen judío, considera que son correctas porque así se lo han enseñado. Y se convierte por la persona que hace esas cosas hasta el punto de enamorarse de esa persona.
- El amor de Dios. Que premia a todas estas personas.
 - o A Noemí por haber cuidado bien de sus hijos y sus nueras, hasta el punto generar ese vínculo tan fuerte.
 - o A Rut, por ser fiel a su matrimonio más allá de lo que se le podría pedir. No es una cuestión de hacer lo malo, es una cuestión de hacer lo bueno. Llevándola, sin que ella lo sepa, al lugar donde puede encontrar la solución.
 - o A Booz, que le premia con una familia acorde a su corazón.
- Fijaros que el Señor a ninguno les regala nada. Todos tienen que trabajar por conseguirlo. Pero eso es otra cosa. Mejor no me desvío del asunto que nos ocupa.

Creo que esto nos da una idea clara de cómo es el amor. El auténtico. El de verdad. Algo que se lucha y se trabaja. No es fácil.

Vamos con otro ejemplo.

1 Reyes 3:16-22

16 En aquel tiempo vinieron al rey dos mujeres rameras, y se presentaron delante de él.

17 Y dijo una de ellas: !!Ah, señor mío! Yo y esta mujer morábamos en una misma casa, y yo di a luz estando con ella en la casa.

18 Aconteció al tercer día después de dar yo a luz, que ésta dio a luz también, y morábamos nosotras juntas; ninguno de fuera estaba en casa, sino nosotras dos en la casa.

19 Y una noche el hijo de esta mujer murió, porque ella se acostó sobre él.

20 Y se levantó a medianoche y tomó a mi hijo de junto a mí, estando yo tu sierva durmiendo, y lo puso a su lado, y puso al lado mío su hijo muerto.

21 Y cuando yo me levanté de madrugada para dar el pecho a mi hijo, he aquí que estaba muerto; pero lo observé por la mañana, y vi que no era mi hijo, el que yo había dado a luz.

22 Entonces la otra mujer dijo: No; mi hijo es el que vive, y tu hijo es el muerto. Y la otra volvió a decir: No; tu hijo es el muerto, y mi hijo es el que vive. Así hablaban delante del rey.

2 mujeres. 2 niños. 1 vivo y otro muerto. Todo un misterio que todos conocemos pero que es bueno recordar. Fijaros que no hay nombres ni nada que identifique a ninguno de los protagonistas ni que los relacione.

1 Reyes 3:23-27

23 El rey entonces dijo: Esta dice: Mi hijo es el que vive, y tu hijo es el muerto; y la otra dice: No, mas el tuyo es el muerto, y mi hijo es el que vive.

24 Y dijo el rey: Traedme una espada. Y trajeron al rey una espada.

25 En seguida el rey dijo: Partid por medio al niño vivo, y dad la mitad a la una, y la otra mitad a la otra.

26 Entonces la mujer de quien era el hijo vivo, habló al rey (porque sus entrañas se le conmovieron por su hijo), y dijo: !!Ah, señor mío! dad a ésta el niño vivo, y no lo matéis. Mas la otra dijo: Ni a mí ni a ti; partidlo.

27 Entonces el rey respondió y dijo: Dad a aquella el hijo vivo, y no lo matéis; ella es su madre.

¿Y porque está tan seguro Salomón? ¿Qué le lleva a ser tan rotundo? El amor. Porque identifica a la persona que realmente profesa amor por ese niño. La verdad es que no sabemos si es la madre biológica o no pero lo que está claro es que es la persona que es capaz de ser su madre. Con el amor suficiente como para renunciar a su amor propio, a lo que considera su propia carne, con tal de que siga vivo porque lo ama.

Renunciar al amor propio. Esa parece ser parte de la clave. ¿Y cómo podemos saber donde empieza y donde acaba el amor propio? ¿Hasta qué punto debemos renunciar a como nos amamos a nosotros mismos por el amor de otro?

¿Os habéis fijado que el resumen que daba al principio nuestro Señor Jesucristo en Mateo 22:36-40, era un resumen de la ley y los profetas??

Vamos a dar un repaso a los mandamientos originales para ver si nos ayudan a entender el amor.

Éxodo 20:1-17

1 Y habló Dios todas estas palabras, diciendo:

2 Yo soy Jehová tu Dios, que te saqué de la tierra de Egipto, de casa de servidumbre.

3 No tendrás dioses ajenos delante de mí.

4 No te harás imagen, ni ninguna semejanza de lo que esté arriba en el cielo, ni abajo en la tierra, ni en las aguas debajo de la tierra.

5 No te inclinarás a ellas, ni las honrarás; porque yo soy Jehová tu Dios, fuerte, celoso, que visito la maldad de los padres sobre los hijos hasta la tercera y cuarta generación de los que me aboren.

6 y hago misericordia a millares, a los que me aman y guardan mis mandamientos.

7 No tomarás el nombre de Jehová tu Dios en vano; porque no dará por inocente Jehová al que tome su nombre en vano.

8 Acuédate del día de reposo[a] para santificarlo.
9 Seis días trabajarás, y harás toda tu obra;
10 mas el séptimo día es reposo[b] para Jehová tu Dios; no hagas en él obra alguna, tú, ni tu hijo, ni tu hija, ni tu siervo, ni tu criada, ni tu bestia, ni tu extranjero que está dentro de tus puertas.
11 Porque en seis días hizo Jehová los cielos y la tierra, el mar, y todas las cosas que en ellos hay, y reposó en el séptimo día; por tanto, Jehová bendijo el día de reposo[c] y lo santificó.
12 Honra a tu padre y a tu madre, para que tus días se alarguen en la tierra que Jehová tu Dios te da.
13 No matarás.
14 No cometerás adulterio.
15 No hurtarás.
16 No hablarás contra tu prójimo falso testimonio.
17 No codiciarás la casa de tu prójimo, no codiciarás la mujer de tu prójimo, ni su siervo, ni su criada, ni su buey, ni su asno, ni cosa alguna de tu prójimo.

Si nos fijamos bien, los mandamientos se pueden dividir en 2 grandes bloques: 1 para el Amor a Dios y otro para el Amor a nuestros próximos / próximos.

Del 1 al 11 es “*Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma, y con toda tu mente.*”.

1 Y habló Dios todas estas palabras, diciendo:
2 Yo soy Jehová tu Dios, que te saqué de la tierra de Egipto, de casa de servidumbre.
3 No tendrás dioses ajenos delante de mí.
4 No te harás imagen, ni ninguna semejanza de lo que esté arriba en el cielo, ni abajo en la tierra, ni en las aguas debajo de la tierra.
5 No te inclinarás a ellas, ni las honrarás; porque yo soy Jehová tu Dios, fuerte, celoso, que visito la maldad de los padres sobre los hijos hasta la tercera y cuarta generación de los que me aborrecen,
6 y hago misericordia a millares, a los que me aman y guardan mis mandamientos.
7 No tomarás el nombre de Jehová tu Dios en vano; porque no dará por inocente Jehová al que tomare su nombre en vano.
8 Acuédate del día de reposo[a] para santificarlo.
9 Seis días trabajarás, y harás toda tu obra;
10 mas el séptimo día es reposo[b] para Jehová tu Dios; no hagas en él obra alguna, tú, ni tu hijo, ni tu hija, ni tu siervo, ni tu criada, ni tu bestia, ni tu extranjero que está dentro de tus puertas.
11 Porque en seis días hizo Jehová los cielos y la tierra, el mar, y todas las cosas que en ellos hay, y reposó en el séptimo día; por tanto, Jehová bendijo el día de reposo[c] y lo santificó.

No hay mas que 1 Dios al que adorarás sin imágenes. Al que obedecerás. Con infinitamente mas capacidad de dar bendiciones que maldiciones y al que hay que obedecer y respetar. Yo personalmente creo que del 8 al 11 es un claro ejemplo de cómo el Señor incluso cuando nos pide obediencia, nos recompensa ;-)

Y del resto... ¿Cómo nos ayudan a entender como amarnos? Antes hemos visto que una de las claves podía estar en renunciar al amor propio. Vamos a repasar estos mandamientos desde ese punto de vista.

12 Honra a tu padre y a tu madre, para que tus días se alarguen en la tierra que Jehová tu Dios te da.
Otra manera de verlo es, ¿Quieres que te traten bien para que puedas llegar a ser muy viejo? Pues cuida a los viejos de ahora y así te cuidarán a ti. El amor que das, te será devuelto.

13 No matarás.
¿Quieres vivir? Pues no mates. ¿Tienes aprecio a tu vida? Pues respeta la vida de los demás y los demás respetarán tu vida.

14 No cometerás adulterio.
¿Te gusta que te den las cosas adulteradas? ¿Gato por liebre? ¿Vivir una mentira? Pues se auténtico y no se la juegues a nadie.

15 No hurtarás.
¿Cómo te sienta que cojan aquello que te ha costado conseguir o a lo que le tienes mucho cariño y que te lo quiten? ¿Quieres mantenerlo? Pues no andes quitando nada a nadie.

16 No hablarás contra tu prójimo falso testimonio.
¿Te gusta que te traten con respeto? ¿Tomar decisiones con toda la información y sin información errónea o falsa? Pues no les quites ese privilegio a los demás tampoco. Se honesto como te gustaría que lo sean contigo.

17 No codiciarás la casa de tu prójimo, no codiciarás la mujer de tu prójimo, ni su siervo, ni su criada, ni su buey, ni su asno, ni cosa alguna de tu prójimo.
¿Te gusta que alguien se dedique a planificar como despojarte de tus cosas? ¿Te arrebate el amor de tu vida? ¿El reloj que te regaló tu padre? ¿La sortija de tu madre? ...

La verdad es que esto ayuda a mejorar la comprensión de ese amor pero no dejan de ser palabras. Ese es el límite de La Ley. En cuanto nos pongamos a darle vueltas seguro que descubriremos que no todos tenemos el mismo punto de vista, y por lo tanto que lo interpretamos de forma ligeramente distinta. ¿Es adulterio adulterar cosas o solo se refiere al sexo con alguien que no es tu espos@? Ya empezamos...

De hecho, eso es de lo que al final tratan los libros de la ley y de los profetas. Páginas y páginas donde se explica el amor del Señor y como intenta hacérselo entender a su pueblo. Y al final siempre encontraban una manera de "cumplir con la ley". Algo tan sencillo como puede ser "Honrar a tu padre y a tu madre" termina convirtiéndose en algo que se puede trucar para no tener que darles nada si no quiero. ¿No os lo creeis?

Marcos 7:10-13

10 Porque Moisés dijo: Honra a tu padre y a tu madre; y: El que maldiga al padre o a la madre, muera irremisiblemente.
11 Pero vosotros decís: Basta que diga un hombre al padre o a la madre: Es Corbán (que quiere decir, mi ofrenda a Dios) todo aquello con que pudiera ayudarte,
12 y no le dejáis hacer más por su padre o por su madre,
13 invalidando la palabra de Dios con vuestra tradición que habéis transmitido. Y muchas cosas hacéis semejantes a estas.

Los judíos permitían, y quizás alentaban, a los hijos que consagraran sus propiedades a Dios, y que después rehusaran ayudar a sus padres, bajo la excusa de que sus bienes eran Corbán, o consagrados. De esa manera, como dice nuestro Señor, al propio pueblo se le negaba la posibilidad de ser todo lo generoso que quisieran.

Por eso fue necesario que viniera Nuestro Señor. Para mostrarnos el auténtico significado del Amor, no con palabras, que también, sino con hechos. No es que la Ley no valga. Es que se queda pequeña.

Juan 13:34-35

34 Un mandamiento nuevo os doy: Que os améis unos a otros; como yo os he amado, que también os améis unos a otros.
35 En esto conocerán todos que sois mis discípulos, si tuviereis amor los unos con los otros.

Como yo os he amado. ¿Y eso como es?

- Amando a nuestros enemigos (Mateo 5:43-44)

Lucas 23:33-34

33 Y cuando llegaron al lugar llamado de la Calavera, le crucificaron allí, y a los malhechores, uno a la derecha y otro a la izquierda.
34 Y Jesús decía: Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen. Y repartieron entre sí sus vestidos, echando suertes.

- Sin hacer acepción de personas (a todo el mundo vamos. Santiago 2:8-10)

Juan 4:7-9

7 Vino una mujer de Samaria a sacar agua; y Jesús le dijo: Dame de beber.
8 Pues sus discípulos habían ido a la ciudad a comprar de comer.
9 La mujer samaritana le dijo: ¿Cómo tú, siendo judío, me pides a mí de beber, que soy mujer samaritana? Porque judíos y samaritanos no se tratan entre sí.

- Honrando a sus padres con paciencia

Juan 2:3-5

3 Y faltando el vino, la madre de Jesús le dijo: No tienen vino.
4 Jesús le dijo: ¿Qué tienes conmigo, mujer? Aún no ha venido mi hora.
5 Su madre dijo a los que servían: Haced todo lo que os dijere.

- Con sacrificio. Aun a costa de la propia vida

Lucas 23:46-47

46 Entonces Jesús, clamando a gran voz, dijo: Padre, en tus manos encomiendo mi espíritu. Y habiendo dicho esto, expiró.
47 Cuando el centurión vio lo que había acontecido, dio gloria a Dios, diciendo: Verdaderamente este hombre era justo.

- Con mucho amor

Juan 11:32-36

32 María, cuando llegó a donde estaba Jesús, al verle, se postró a sus pies, diciéndole: Señor, si hubieses estado aquí, no habría muerto mi hermano.
33 Jesús entonces, al verla llorando, y a los judíos que la acompañaban, también llorando, se estremeció en espíritu y se conmovió,
34 y dijo: ¿Dónde le pusisteis? Le dijeron: Señor, ven y ve.
35 Jesús lloró.
36 Dijeron entonces los judíos: Mirad cómo le amaba.

- Con misericordia

Juan 8:4-11

4 le dijeron: Maestro, esta mujer ha sido sorprendida en el acto mismo de adulterio.
5 Y en la ley nos mandó Moisés apedrear a tales mujeres. Tú, pues, ¿qué dices?
6 Mas esto decían tentándole, para poder acusarle. Pero Jesús, inclinado hacia el suelo, escribió en tierra con el dedo.
7 Y como insistieran en preguntarle, se enderezó y les dijo: El que de vosotros esté sin pecado sea el primero en arrojar la piedra contra ella.
8 E inclinándose de nuevo hacia el suelo, siguió escribiendo en tierra.

9 Pero ellos, al oír esto, acusados por su conciencia, salían uno a uno, comenzando desde los más viejos hasta los postreros; y quedó solo Jesús, y la mujer que estaba en medio.

10 Enderezándose Jesús, y no viendo a nadie sino a la mujer, le dijo: Mujer, ¿dónde están los que te acusaban? ¿Ninguno te condenó?

11 Ella dijo: Ninguno, Señor. Entonces Jesús le dijo: Ni yo te condeno; vete, y no peques más.

Espero que esto os haya servido para entender cómo se debe amar. Gloria a Nuestro Señor por la gracia del nuevo pacto. Que Su amor os sirva de ejemplo para practicarlo cada día.